

***Lacerta erhardii ophidusae* Wettst.**

2 ♂, 1 ♀ (inkl. Lectotypus), Insel Ophidusa (= Ofidusa) westl. von Astropalia, 31. V. 35, leg. Wettst.

Eine leicht verdüsterte, sehr große Form (♂ 74,5 + 123 mm) mit verdickten Schwänzen, in Zeichnung und Färbung der *pachiae* und *megalophthenae* sehr ähnlich, aber mit acht Bauchschilderreihe. Diese 8. Bauchschilderreihe kommt bei dieser und den folgenden *erhardii*-Formen durch Längsteilung der äußeren Bauchschilderreihe und nicht durch Vergrößerung und Formangleichung der Bauchrandschuppen, wie *L. strigata trilineata*, zustande.

Färbung der Oberseite im konservierten Zustand graugrünlich bis bräunlich, Zeichnung beim Männchen bis auf die Parietalstreifen erloschen. Diese medialwärts nahe zusammengerückt, so daß der Dorsalstreif nur schmal ist. Okzipitalfleckenlinie fehlt. Die Supraziliarlinien sind nur bei dem kleineren Männchen hell und deutlich, bei dem größeren Männchen und dem Weibchen von der Grundfarbe. Pileus bei den Männchen hellbräunlich mit sehr starker, dunkelbrauner Fleckung, die auf den Parietalia und Supraocularia wie die Fortsetzung der Parietalstreifen aussieht. Unterseite bei beiden Geschlechtern hellbläulichgrau mit lila Schimmer, Kloakengegend und Schwanzunterseite gelblich, im Leben orangefarben, Kehle hellblaugrau ohne Fleckung. Die beiden äußeren Bauchschilderreihe sind einfarbig hellblau, auch die 3. Reihe (von außen gezählt) hat noch blaue Außenecken. Beim ♀ ist die Rückenzeichnung in dunkle Punkte aufgelöst, die auf bräunlicholivgrünem Grunde zerstreut stehen und nur sehr undeutlich eine Längsreihe erkennen lassen. Dadurch entsteht eine entfernte Ähnlichkeit des Zeichnungsmusters mit gewissen Archeolacerten.

Okzipitale klein, dreieckig, Interparietale lang, schmal. Die beiden Schildchen berühren sich nur in einem Punkt oder gar nicht.

Massetericum mittelgroß, Supraziliarkörnchenreihe nicht vollständig.

Die langgestreckte, aus grauem und rotem, festem Kalk bestehende, unbewohnte Insel Ophidusa hat Steilküste und ist oben flach. Sie wird von Ziegen beweidet. Die mäßig häufigen Eidechsen waren recht vertraut und ausnahmsweise leicht zu fangen.